

L'autre remède est le mercure. Le calomel ou les pilules bleues (mercure métallique, pharmacopée britannique) peuvent être employés. C'est aux dernières que l'auteur accorde ses préférences. Les cas qui doivent être soumis à ce traitement méritent d'être choisis avec soin. Au point de vue pharmaco-dynamique diurétique, le mercure doit être considéré comme appartenant au même groupe que la diurétine et que la caféine. Le mercure doit être évité s'il y a évidence d'une affection rénale et supprimé si la diurèse ne s'établit pas dans les trois ou quatre jours qui suivent son administration. L'auteur a donné les pilules bleues aux doses de 0 gr. 15, trois fois par jour, tant chez les jeunes gens que chez les adultes, et a trouvé qu'elles étaient bien supportées et provoquées si il y a évidence d'une affection rénale et supprimé si la diurèse est bien établie, il convient d'interrompre l'usage du mercure et de le remplacer par une mixture de caféine et d'esprit de nitre avec une infusion de genêt. Ce traitement mercuriel sera réservé aux cas qui se sont montrés rebelles aux autres méthodes, et c'est heureusement chez de tels patients que les résultats les plus remarquables ont été observés.

La therapia sterilisans magna, par L. GEYER, dans *La Presse Médicale*. 30 sept. 1911.

Si on accepte aujourd'hui que le plus souvent une seule dose de Salvarsan ne peut guérir la syphilis, on connaît cependant un certain nombre de cas où un succès durable semble être atteint.

L'auteur rapporte 3 cas de réinfection syphilitique chez des sujets traités par le Salvarsan. En voici un exemple :

Un sujet contracte la syphilis le 17 janvier 1911. Le 2 février, il se présente avec un chancre de 2 centimètres sur le dos de la verge, avec ganglions multiples indolores. Nombreux spirochètes à l'ultramicroscope. On fait une excision étendue du chancre, suivie de suture, et une injection intraveineuse de 0.60 de Salvarsan. Au bout de huit jours, la plaie est guérie.

Le 27 avril, le malade revient avec un nouveau chancre, gros comme une noisette, situé dans le sillon balano-préputial gauche, avec adénopathie multiple. Ce chancre, qui contient de nombreux spirochètes, aurait été contracté fin mars, à la foire de Leipzig. Excision, suture, nouvelle injection de Salvarsan de 0,60.

Les deux autres observations identiques semblent prouver que, dans certains cas traités énergiquement, la syphilis peut être jugulée d'un seul coup. Cette hypothèse n'est d'ailleurs exacte que sur un organisme indemne de syphilis.